



Protokoll der Jahreshauptversammlung der
EM-Gemeinschaft Österreich in Heiligenkreuz am Waasen, Bärndorf 8
am 6. Mai 2023 von 10:00 – 12:15 Uhr

Bericht des Vorstandes

1. Einführungsworte von Obfrau Eva-Maria Feistauer und Bericht über die Aktivitäten im vergangenen Vereins-Jahr 2022/2023:
2. Vorstellung der internationalen Organisation OSI (Organisation Science International = Gemeinnützige Organisation der Bürgerwissenschaften), die seit 30 Jahren in Frankreich, Spanien, Italien und der Schweiz Sommer-Wissenschaftscamps für Kinder und Jugendliche im Alter von 7-18 Jahren durchführt. Solche Sommercamps, wie auch Projektstage mit Schulen, sollen nun auch in den deutschsprachigen Ländern mit dem Thema Effektive Mikroorganismen gestartet werden.

Durch die Vermittlung von Frau Anne Lorch hat die EM-Gemeinschaft diese Idee aufgegriffen und die Biologiestudentin Melinda Görner (Enkelin von Frau Hildegard Baader) für die Betreuung der jungen Menschen in diesen Sommercamps gewinnen können. Frau Görner hat bereits einen Einführungsworkshop von OSI Mitte März 2023 in Frankreich absolviert und uns vor Ort darüber einen kurzen Überblick vermittelt.

Das Ziel dieser Initiative ist es, Kindern und Jugendlichen das Wissen rund um die Effektiven Mikroorganismen näherzubringen, zu lernen, die EMs praktisch einzusetzen und in wissenschaftlichen Versuchen zu vertiefen. Für derartige Sommercamps bietet sich in der Südoststeiermark das Feriencamp Auffen-Hartl an, ein erstes Wissenschaftscamp ist für Sommer 2024 geplant. Einzelne Projektstage sind ab Herbst 2023 möglich.

3. Vorstellung des Berichts des Kassiers und der Rechnungsprüfer durch Obmann-Stellvertreter Gerald Milanovich-Hörmann

Kontostand 01.01.2022	€ 14.613,80
Einnahmen 2022	€ 6.570,00
Ausgaben 2022	€ <u>-2.963,37</u>
Kontostand 30.12.2022	€ 18.220,43

4. Entlastung des Vorstandes:

Derzeitiger Mitgliederstand: 146

Davon stimmberechtigt: 113

Besucher insgesamt, die an der JHV 2023 teilgenommen haben: 26 Personen

Davon Mitglieder: 13

Davon stimmberechtigt: 12

(inkl. der anwesenden Vorstandsmitglieder Feistauer, Milanovich-Hörmann und Hader)

Gemäß den Statuten Abs.2 der EM-Gemeinschaft Österreich ist die Jahreshauptversammlung mit den anwesenden stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.

Alle stimmberechtigten Mitglieder der EM-Gemeinschaft Österreich haben dem Vorstand die Entlastung erteilt.

Vortrag über 20 Jahre Effektive Mikroorganismen

durch Anton Ithaler aus Nestelbach

Herr Ithaler referierte über sein Kennenlernen der Effektiven Mikroorganismen, seinen „Werdegang“ mit EM, den zahlreichen Vorträgen vor diversen Vereinen, Landwirten, Hausfrauen, Schülern etc., Veranstaltungen, Exkursionen, Erfahrungen in vielfältigen Anwendungsbereichen und deren praktischer Weitergabe an Interessierte wie z.B. der Teichbehandlung, dem Kompostieren, dem Garten-, Obst- und Weinbau, dem Ackerbau, wie der Tierhaltung.

Den Highlights wie den EM-Tagen in Nestelbach, der Initiativen Agrar-Gentechnikfreie Regionen mit dem Besuch des kanadischen Ehepaars und Kämpfer für Saatgutgerechtigkeit Percy und Louise Schmeisser und der Ausbildung von Klimabotschaftern im Rahmen von Plants for the Planet. Herr Ithaler brachte die EM-Technologie sogar auf die Azoren, wo es vor allem um die Herstellung von Pferdebokashi ging.

Ein besonders wichtiger Meilenstein in dieser Zeit gelang Herrn Ithaler 2014 mit seinem Kinderbuch „Effi & Miki“. In diesem besonderen Kinderbuch werden den Kindern das Wesen und die Bedeutung der winzigen Lebewesen gut verständlich und lebendig näher gebracht. „Effi & Miki“ wurde von Deutsch auch in die Sprachen Englisch, Französisch und Italienisch übersetzt und hat sich sehr erfolgreich weiterverbreitet.

Das Resümee:

EMs bleiben eine unendliche Geschichte, wichtig sind dynamischer, ständiger Kontakt & Austausch. Die Ziele sind, was kann die EM-Gemeinschaft beitragen, um wieder eine vermehrte Belebung zu erreichen.

Alles in allem ein sehr lebendiger und umfassender Vortrag von mehr als einer Stunde, in dem zwanzig Jahre EM-Leben in der Steiermark und weit darüber hinaus uns Zuhörer erfreut und viele Erinnerungen wachgerufen haben.

Im Anschluss daran wurde von Herrn Ithaler die OSI-Präsentation, die uns OSI zur Verfügung gestellt hat, vorgetragen. Die Präsentation gibt einen Überblick und Einblick in die internationalen Tätigkeiten der Organisation.

12:15 Uhr: Ende der Jahreshauptversammlung 2023 mit Danksagung durch Obfrau Eva-Maria Feistauer

Bad Schallerbach, 9. Mai 2023/Ulrike Hader, Schriftführerin